

BREVES ECONOMIQUES : AUSTRALIE, NOUVELLE-ZELANDE, PACIFIQUE

Semaine du 31 mars au 6 avril 2023

AUSTRALIE

Le taux directeur reste à 3,60%

La *Reserve Bank of Australia* (RBA) a décidé de laisser le taux directeur inchangé à 3,60%, suite à une augmentation cumulative de 3,5 points depuis mai 2022. Cela intervient alors que l'inflation semble avoir atteint un pic en Australie et devrait se modérer au cours des prochains mois. Le gouverneur de la RBA, Philip Lowe, a souligné qu'il est probable qu'il y ait besoin d'un nouveau resserrement de la politique monétaire dans le futur, mais que la décision de maintenir les taux d'intérêt stables ce mois-ci donne le temps à la RBA d'évaluer l'état de l'économie et ses perspectives. [RBA](#)

La crise du logement s'empire à Sydney

La crise locative de Sydney s'est aggravée alors que les loyers atteignent de nouveaux sommets, sans fin en vue. Le loyer médian pour les appartements a bondi de 24% à 620 AUD par semaine au cours de l'année achevée en mars, soit la croissance annuelle la plus rapide jamais enregistrée. Les loyers des maisons ont atteint un record de 660 AUD par semaine. Sydney a dépassé Canberra comme ville australienne où il est le plus cher de se loger. [SMH](#)

La modification de la taxe sur l'essence attend le rapport du Trésor

Le Trésor étudie la possibilité d'annuler les dispositions fiscales pour les producteurs de gaz introduites par le gouvernement Howard en 2005, qui ont permis aux entreprises énergétiques d'économiser des milliards de dollars en impôt sur la rente des ressources pétrolières. Le vice-premier ministre Richard Marles a déclaré vendredi que le gouvernement attendait un rapport du Trésor avant de procéder à d'éventuelles modifications du PRRT de 40 %, signe que la réforme pourrait ne pas être prête pour le budget du 9 mai. [Financial Review](#)

NOUVELLE - ZÉLANDE

Le taux directeur augmenté à 5,25%

Le comité de politique monétaire de la *Reserve Bank of New Zealand* (RBNZ) a décidé d'augmenter de 0,5 point de pourcentage son taux directeur, qui passe de 4,75 à 5,25%. Le comité a réaffirmé sa volonté de faire redescendre l'inflation dans le pays, ce qu'il souhaite faire en limitant la demande domestique. Même si les pressions sur l'économie semble s'apaiser, les récents événements météorologiques dans l'île du Nord ont fait augmenter les prix de certaines denrées. [RBNZ](#)

Les finances publiques sont en bonne santé alors que les coûts des conditions météorologiques extrêmes commencent à se faire sentir

« Notre gestion financière disciplinée signifie que nous avons la marge de manœuvre fiscale nécessaire pour faire face aux impacts du cyclone Gabrielle et aux chocs économiques futurs. Notre niveau d'endettement (18,9 % du PIB) est l'un des plus bas de l'OCDE et se situe bien

en deçà du plafond d'endettement de 30 % fixé par le gouvernement. » a déclaré Grant Robertson le ministre en charge des finances et de la reprise post cyclone. [Beehive](#)

Émissions de gaz à effet de serre

Le compte trimestriel des émissions de gaz à effet de serre fournit des estimations ponctuelles des émissions brutes de la Nouvelle-Zélande basées sur la production. Les émissions de l'industrie de l'électricité, du gaz, de l'eau et des services de gestion des déchets sont à l'origine de la plus forte réduction des émissions pour le trimestre, avec une baisse de 26 % (522 kt). Ce résultat est dû à la réduction de l'utilisation des sources d'énergie fossiles pour la production d'électricité, associée à une augmentation significative de l'utilisation des sources d'énergie renouvelables, en particulier la production hydroélectrique, géothermique et éolienne. [Stats NZ](#)

PACIFIQUE

Croissance de 3,3 % prévue dans la région du Pacifique en 2023

Selon la Banque Asiatique de Développement (BAD), le Pacifique devrait maintenir sa reprise économique, avec une croissance dans tous les pays en développement membres. Les économies du Pacifique ont connu une croissance moyenne de 5,2 % en 2022 avec la réouverture des frontières et la reprise des activités commerciales après la pandémie de COVID-19. La croissance dans le Pacifique devrait se poursuivre, bien qu'elle ralentisse pour atteindre une moyenne de 3,3 % en 2023 et de 2,8 % en 2024. [BAD](#)

Les annulations de vols au Vanuatu se poursuivent

Les personnes ayant réservé avec Air Vanuatu continueront de faire face à des perturbations à Pâques et ne pourront pas se rendre à Port Vila avant la fin de ce week-end, alors que la compagnie aérienne attend des pièces d'avion Boeing 737. Le transporteur national a déclaré dans un communiqué que tous les vols à destination et en provenance de l'Australie et de la Nouvelle-Zélande avaient été annulés jusqu'à la fin de la semaine. [RNZ](#)

La Banque Mondiale ouvre un nouveau bureau dans le Pacifique

La Banque mondiale a ouvert son nouveau bureau permanent pour répondre aux besoins de développement du Pacifique Nord. Le centre régional sera hébergé à Pohnpei, dans les Etats Fédérés de Micronésie (EFM), pour aider à la mise en œuvre des programmes financés par la Banque mondiale dans les EFM, les Îles Marshall et les Palaos. La Banque Mondiale a triplé le nombre de ses projets dans les trois pays depuis 2016, et le montant des subventions a été multiplié par six, passant de 77 M USD à 486 M USD. [RNZ](#)

Un mois après le passage des deux cyclones, la crise se poursuit à Vanuatu

Près de 165 000 habitants du Vanuatu luttent toujours pour obtenir de l'eau potable et des aliments nutritifs à la suite des cyclones tropicaux Judy et Kevin. Les deux tempêtes de catégorie 4 ont traversé le Vanuatu, détruisant les récoltes, les maisons et les infrastructures vitales telles que les routes et les écoles. De nouveaux problèmes de santé apparaissent dans tout le pays, telles que des maladies transmises par l'eau et d'autres infections, notamment la gastro-entérite et la teigne, toutes dues à un manque d'eau potable, d'aliments frais et d'installations sanitaires adéquates. [Stuff](#)